



BALLES NEUVES

NOUVELLE CALEDONIE
Programme 2025 - 2028

Mélodie DALLE

La liste Balles Neuves qui se présente à vous, regroupe des licenciés de la grande majorité des clubs de Nouvelle Calédonie, pratiquants et passionnés de tous les sports de raquettes présents sur l'île. Elle regroupe aussi bien des figures reconnues du tennis, du padel et du beach tennis calédonien, que des personnes dont l'investissement associatif n'est plus à prouver.

Nous savons que les débuts seront compliqués étant donné le contexte politique et économique actuel, et nous ne souhaitons pas faire de promesses de résultats. Mais nous nous engageons à :

- Donner de notre temps et de notre énergie pour faire bouger les choses qui ont besoin d'être bougées,
- Être à l'écoute de tous
- Continuer les projets et les initiatives mis en place jusque-là qui fonctionnent très bien.

Notre volonté principale est d'agir pour TOUS, dans la plus grande objectivité possible et en toute transparence.

C'est ainsi que le programme que vous trouverez après a été conçu, en se basant sur les retours des clubs rencontrés, sur les problématiques remontées par les spécialistes de chaque discipline et sur l'observation que nous avons tous pu avoir de l'activité sur l'île ces dernières années.

Nous vous laissons le soin de le découvrir, et nous espérons arriver ensemble, avec vous, à redynamiser tous les secteurs sur toute la Nouvelle Calédonie.

Mérodie Dalle

Liste Balles Neuves

TABLE DES MATIERES

1.	Volet sportif.....	3
1.1	Les clubs	3
1.2	Compétition sportive tennis	3
1.3	Padel.....	4
1.4	Beach tennis	4
1.5	Tennis féminin.....	5
1.6	Haut niveau	6
1.7	Tennis fauteuil.....	6
1.8	Pickleball.....	7
1.9	Les Jeux du Pacifique	7
1.10	ITF.....	7
1.11	ATP Challenger	8
2.	Infrastructures.....	9
2.1	Club house	9
2.2	DSP.....	9
2.3	Infrastructures ligue.....	9
2.4	Infrastructures clubs affiliés	9
3.	Volet financier et RH.....	10
3.1	Finances.....	10
3.2	Ressources humaines.....	10
3.3	Communication	11
4.	Développement	12
4.1	Formation DE/CQP	12
4.2	Arbitrage.....	12
4.3	Juge-arbitrage	12
4.4	Réunion des présidents et des enseignants.....	13
4.5	Tennis social.....	13

1. VOILET SPORTIF

1.1 Les clubs

Les clubs sont l'essence même de la ligue et du développement des sports de raquette. Il est essentiel pour nous d'être là pour les écouter, et les aider du mieux possible. Il est tout de même important de rappeler que la ligue est là pour initier, aider, centraliser, mais ne peut pas se substituer aux clubs.

Sur le plan financier, la ligue est là pour aider les clubs à connaître l'ensemble des dispositifs dont ils peuvent bénéficier. La ligue sera là pour aider à mettre en relation les clubs avec les collectivités locales, et pourra les accompagner dans leur recherche de financement.

Sur le plan des ressources humaines, de nombreux logiciels sont arrivés ces dernières années afin de faciliter la vie des clubs et de leurs bénévoles. Notre salariée en charge du développement depuis plus d'un an apporte d'ailleurs une aide précieuse aux clubs dans la formation et l'utilisation de ces logiciels. Nous pourrions nous appuyer sur les connaissances qu'elle a acquises à son poste pour organiser les formations nécessaires, ou pour tenter de répondre à certaines problématiques rencontrées par quelques clubs.

Notre souhait est de n'oublier aucun club, c'est pour cela que nous cherchons dès à présent à faire le tour des problématiques majeures de chacun. Nous avons par exemple identifié des problèmes importants qui sont dans nos priorités, liés au manque d'enseignants en brousse ou au manque de financement à venir pour garder son enseignant dans les îles. La question de l'entretien des terrains est aussi à prendre en compte pour certains.

1.2 Compétition sportive tennis

Les tournois de tennis continuent d'attirer de nombreux joueurs. Cependant il sera intéressant de réfléchir à de nouveaux formats alternatifs pour garder nos joueurs. En effet de plus en plus de personnes nous remontent le côté positif du Padel avec ses tournois qui ne durent que sur un weekend. Cela leur paraît moins contraignant. D'autres formats existent à l'étranger mais aussi en métropole où les matchs peuvent être programmés plus librement entre les adversaires sur une certaine plage de dates.

La mise en place de nombreux TMC chez les adultes mais surtout chez les jeunes est un élément très positif qu'il faudra encourager. A l'heure actuelle les jeunes sont assurés d'avoir au moins un tournoi par vacances scolaires auxquels s'ajoutent de nombreux TMC les weekends.

Il nous semble important, dans la mesure des finances de la ligue, de garder les tournées en Australie organisées normalement chaque année par la ligue pour les jeunes du CTE, et d'encourager les clubs qui souhaitent faire des déplacements à l'étranger. Les jeunes calédoniens restent relativement peu nombreux et se rencontrent très régulièrement. Ils ont besoin de ces tournois à l'extérieur pour appréhender de nouveaux adversaires et ainsi grandir tennistiquement parlant.

De plus, il ne faut pas oublier les clubs du Nord dans ces tournois. Ceux-ci organisent leur tournoi annuel qui sont toujours une grande fête. Il convient d'encourager les clubs nouméens à se déplacer, mais aussi d'aider ces clubs à faire descendre leurs jeunes pour participer à tous les tournois des vacances scolaires. Le suivi des jeunes prometteurs habitant dans le Nord n'est pas à négliger.

Un travail sera également à mener pour repenser le format et le calendrier des matchs par équipes. Ces matchs sont une réelle institution en métropole et pourtant peinent à prendre sur notre territoire. L'idée est de réfléchir à la formule qui attirerait le plus de monde et motiverait davantage les équipes de club à se monter et à jouer au championnat.

Le tennis entreprise a connu un vif succès il y a quelques années. Au cours de nos rencontres avec les clubs, ces rencontres tennis entreprises ont été évoquées à plusieurs reprises, il serait donc intéressant de les remettre en place. Cela permettrait aussi de remettre d'anciens joueurs au tennis, de faire découvrir la discipline à d'autres et d'attirer ainsi de nouveaux licenciés autour d'un concept mêlant le sportif au festif.

1.3 Padel

C'est une évidence, le padel a pris de l'ampleur sur le territoire calédonien. Plus de 50% des joueurs ne sont pas issus du tennis et 40% des joueurs sont des joueuses. Contrairement aux idées reçues, le Padel n'est pas en concurrence avec le tennis, mais aide le tennis en ramenant d'anciens joueurs dans les clubs, en redonnant de la vie aux clubs et en apportant de nouvelles sources de revenus.

Dans cette dynamique où il reste compliqué de trouver une piste de padel en soirée ou le weekend, il nous semble important de tenter de trouver des espaces vacants pour créer de nouvelles pistes de Padel. Une attention particulière pourra être apportée afin de développer l'offre en dehors du grand Nouméa.

Le nombre de tournois sur le territoire augmente années après années, ainsi que le nombre de compétiteurs. Au vu de l'essor du Padel en Nouvelle Calédonie, en métropole et dans le monde il nous semble important de commencer à réfléchir à intégrer une section « haut niveau / perfectionnement » de padel sur le territoire à l'image de ce qui est déjà fait pour le tennis. Le développement de lien et d'échanges avec les différents pays du pacifique (japon, Australie...) permettrait d'élever le niveau de nos meilleurs calédoniens.

Nous réfléchissons également à créer un championnat « Padel entreprise » et généraliser la compétition inter-club.

Le développement de la discipline passera par la formation, notamment des jeunes et l'établissement de liens avec le monde scolaire.

1.4 Beach tennis

Le beach tennis est pratiqué essentiellement dans 3 clubs : Lifou, Bourail et Poindimié. Le tennis club du Receiving est un acteur essentiel également en terme de quantité et de qualité de joueurs.

La problématique essentielle est l'absence de pratique sur Nouméa. On ne proposait jusqu'à présent que des évènements ponctuels (tournois/championnats) avec pour points d'orgue le championnat de Nouvelle Calédonie (qualificatif pour les championnats de France) et le tournoi de Poindimié qui accueille des joueurs de l'extérieur (de Nouvelle Zélande en 2018 et 2019 et de Tahiti depuis 2 ans)

La nouvelle disposition de la plage de l'Anse Vata nous offre d'autres perspectives. Un groupe de travail (composé de joueurs du Receiving et de Poindimié) s'est mis en place pour proposer en mai 2025 deux tournois à la suite (beach tennis puis padel les 1^{er} et 8 mai). L'objectif étant de faire jouer les nouméens et de continuer les échanges avec Tahiti. Ce nouvel espace devrait permettre également de proposer une animation / découverte du beach lors des vacances scolaires. Des échanges avec les services de la mairie de Nouméa ont eu lieu en début d'année et devront être relancés.

Les objectifs pour la prochaine mandature seront donc :

- De pérenniser la pratique et les tournois à Lifou, Bourail et Poindimié
- D'exploiter le site de l'Anse Vata pour proposer une pratique ludique au grand public et un tournoi de qualité aux compétiteurs
- De maintenir les échanges avec les clubs de Tahiti

1.5 Tennis féminin

Le tennis féminin est un réel point noir au tableau actuellement. En effet sur le dernier open du Mont Coffyn on ne comptait que 6 inscrites dans le tableau de simple dames, et dans celui du Receiving à peine plus avec 8 inscrites.

Les tableaux de double restent encore fournis ce qui prouve que les pratiquantes de tennis sont toujours bien là.

Il convient donc de se poser la question de savoir pourquoi les tableaux de simple sont désertés. On note que la plupart des personnes présentes encore en double dans les tournois sont celles que l'on voyait en simple depuis des années, mais qui ont peut-être perdu de la motivation par manque de renouvellement de la population tennistique, ou pour qui le format des matchs/tournois de tennis ne convient plus. Il y a également celles qui ont préféré délaissé le tennis pour se mettre au padel.

Quoiqu'il en soit, il est urgent de mettre en place des mesures afin de contenir l'hémorragie et d'inverser la tendance. Nous avons encore quelques jeunes filles / adolescentes qui sont motivées et qui ne demandent qu'à jouer, il faut s'assurer de les garder.

Pour cela l'objectif pendant cette mandature sera :

- De regrouper les pratiquantes au travers de rencontres / entraînements, de les recentraliser plutôt que chacune évolue dans son coin, dans son club. Cela pourrait prendre le format d'un rendez-vous hebdomadaire sur Nouméa, et d'un rendez-vous mensuel dans le Nord.
- D'envisager des animations pour attirer de nouvelles pratiquantes
- D'utiliser l'essor du padel et le nombre de femmes pratiquant le padel, pour, au travers d'animations multi raquettes, en inciter certaines à débiter/reprendre le tennis

- De relancer les raquettes FFT qui pendant plusieurs années ont permis de peupler les tableaux féminins jusqu'au début 3^{ème} série
- De suivre les avancées de la FFT concernant l'instauration de tournois mixtes

1.6 Haut niveau

A l'heure actuelle, nous avons à la ligue un CTE relativement bien fourni, mais malheureusement un CFE vierge ou quasi vierge. En effet, le dernier membre du CFE est parti en métropole en début d'année 2024, et seul un jeune se situe à la limite entre CTE et CFE. En conséquence, la ligue de tennis n'est pas certifiée ligue d'excellence aux yeux du gouvernement et a donc moins de crédits. Il est important de chercher à redorer le blason du tennis calédonien.

Le Conseiller Technique Régional et le Conseiller Sportif Territorial, sont repartis à la recherche de « pépites » en essayant de commencer la détection plus tôt que précédemment. Jusque-là un dispositif de la Province permettait aux CPs d'avoir des initiations tennis. Aujourd'hui les salariés de la ligue, selon la politique sportive de la FFT, ont pris l'initiative d'aller « toucher » les maternelles. Les retombées de cette démarche serviront à tous, clubs et ligue, car les conditions pour bénéficier de l'entraînement à la ligue restent d'avoir au moins un cours dans l'un des clubs affiliés.

Nous souhaitons également réfléchir à la manière d'impliquer davantage tous les enseignants des clubs dans la détection de ces futurs membres du CFE car ils sont nos meilleurs yeux sur le terrain au quotidien.

Nous souhaitons également, dans l'idéal, décharger les salariés de la ligue de certaines tâches (notamment lors de l'organisation des tournois jeunes à la ligue, voir dans la section arbitrage) afin qu'ils puissent se consacrer sur leur mission de détection et de formation pendant ces tournois plutôt que sur l'organisation du tournoi en lui-même.

Enfin, il serait judicieux de prendre le temps d'établir une liste de critères objectifs et précis quant à l'attribution d'éventuelles aides pour nos calédoniens prometteurs afin que toute décision soit prise de façon neutre et sans la moindre subjectivité. Cela rentre dans notre volonté de transparence aux yeux de tous.

1.7 Tennis fauteuil

La nouvelle équipe souhaite que la commission tennis fauteuil continue son formidable travail de développement de la pratique, travail mis en place depuis quelques années maintenant. A l'heure actuelle, 9 joueurs s'entraînent régulièrement à la ligue.

L'année 2024 a été tronquée en raison des événements, mais si l'on regarde l'année 2023, de nombreux projets ont été menés, que nous souhaitons voir perdurer :

- Tournois sur le territoire (notamment Auteuil, Olympique, Ligue ...)
- Déplacement au Vanuatu pour un tournoi,
- Participation de nos joueurs aux championnats de France,
- Participation à des tournois en métropole,

Les objectifs pour la prochaine mandature seront :

- De continuer les échanges avec le Vanuatu : déplacement sur place pour un tournoi mais aussi accueil des Vanuatais,
- De pérenniser l'organisation des tournois dans les différents clubs, en même temps que les Open,
- D'envoyer au moins 2 joueurs pour les championnats de France,
- De recruter des jeunes via l'APEH
- De démarrer le padel fauteuil
- De trouver des partenariats et d'envisager l'achat de deux fauteuils personnels pour nos deux meilleurs joueurs via la FFT.

1.8 Pickleball

La ligue est sur le point de recevoir des terrains en kit, facilement transportables. Cette nouvelle pratique pourrait toucher un tout nouveau public, car plus facile d'accès que le tennis par exemple.

Il permettrait ainsi de redynamiser certains clubs, notamment dans le Nord. L'objectif sera de familiariser le grand public à cette pratique au travers de portes ouvertes et animations à travers la Calédonie.

1.9 Les Jeux du Pacifique

Au cours de cette mandature, les jeux du Pacifique auront lieu en 2027 à Tahiti. Nous aurons également les mini jeux du Pacifique en 2025 à Palaos.

Lors de la dernière édition des jeux du Pacifique en 2023, nos cagous ont brillé chez les hommes notamment au travers d'Heremana Courte, titré en simple hommes, et médaillé de bronze aux côtés de Louam Boivin et Neil Rollin en équipes.

Il n'y avait aucune représentante féminine, alors que nous avons un vivier de Calédoniennes de haut niveau à l'extérieur du territoire.

Pour la prochaine édition, il faudra réfléchir à la manière de remobiliser des jeunes formés sur nos courts, partis poursuivre leur formation et leur carrière en métropole ou ailleurs, pour qu'ils reviennent défendre les couleurs cagous lors des jeux du Pacifique. En effet la compétition reste intéressante pour eux avec un niveau de plus en plus relevé et certains joueurs et joueuses évoluant sur les circuits ATP et WTA.

Il faudra également commencer la préparation sur le territoire le plus tôt possible en commençant par une revue d'effectifs des joueurs et joueuses potentiel(le)s afin d'attaquer les entraînements collectifs bien en amont des jeux.

1.10 ITF

Depuis de nombreuses années, des tournois ITF sont organisés pendant les vacances scolaires de juin sur le site de la ligue. Il n'y en avait qu'un au début, maintenant deux, un sur chaque semaine de vacances, permettant entre autres à des joueurs et joueuses du Japon, d'Australie, de Nouvelle Zélande, et du Pacifique globalement de venir s'affronter.

Cela donne l'occasion à nos meilleurs jeunes de se confronter avec la crème du Pacifique et de voir les progrès encore à faire.

Ces derniers temps, en l'absence de CFE, la marche est grande pour nos jeunes calédoniens, mais la présence de ces tournois sur le territoire n'en reste pas moins une expérience grandissante pour eux.

Nous continuerons à pousser à l'organisation de ces tournois.

1.11 ATP Challenger

Le challenger sera sorti de l'organisation de la ligue en 2025. C'est un projet de l'équipe actuellement en place, c'est une volonté de la nôtre aussi. Cela permettra à la ligue de se consacrer à 100% sur son activité de ligue de tennis.

L'équipe devra tout de même établir avec l'association en charge du Challenger, les conditions de la mise à disposition des ressources (installations, personnel...) pendant la semaine du tournoi, ainsi que pour les jours d'entraînement en amont.

2. INFRASTRUCTURES

2.1 Club house

L'équipe actuelle à la tête du club house est très dynamique, et a permis à celui-ci de devenir un véritable espace de restauration midi et soir. On peut voir notamment que ces temps-ci il est même devenu la cantine officielle de nombreuses forces de l'ordre.

L'ouverture du club house du lundi au dimanche, de 7h à 21h non-stop, est un point fort de la ligue. Cette présence permanente permet entre-autres d'assurer une présence humaine très appréciée pour la réservation et le paiement des terrains, et aux débutants d'emprunter des raquettes pour se mettre à la pratique du tennis ou du padel.

Au-delà de ce service, cela permet de garantir une certaine sécurité sur le site.

L'objectif sera de pérenniser les relations avec l'équipe actuelle.

2.2 DSP

La délégation de service public court jusqu'au milieu d'année 2025. La nouvelle équipe devra rapidement se mettre en relation avec la Mairie pour entamer les discussions concernant le renouvellement de cette DSP dans des conditions acceptables.

2.3 Infrastructures ligue

La nouvelle équipe tient à s'assurer que l'accueil de ses licenciés se fait dans de bonnes conditions.

A l'heure actuelle certains travaux urgents doivent être effectués et sont prévus notamment avec la remise en service des toilettes sur le site.

Un sujet de réflexion devra être mené concernant les places de stationnement sur le site. Elles sont peu nombreuses, en pente et compliquées d'accès pour les personnes en situation de handicap. Par ailleurs, depuis peu, nous faisons face à une nouvelle problématique avec l'ouverture du nouveau restaurant Cocotte. En effet les clients utilisent le parking de la ligue comme parking pour l'établissement. Il faudra mener une réflexion sur la gestion du parking afin de limiter ce fléau et envisager des places handicapées plus faciles d'accès.

D'autres travaux de remise en état et conformité seront à mener sur le site de la ligue, étalés dans le temps en fonction des finances à disposition.

2.4 Infrastructures clubs affiliés

La nouvelle équipe a cherché à rencontrer les clubs affiliés afin de leur présenter son projet mais aussi et surtout afin de faire un état des lieux. Nous avons également échangé sur leurs projets à venir ainsi que leurs éventuels besoins en termes d'infrastructures.

3. VOLET FINANCIER ET RH

3.1 Finances

Etant donné le contexte actuel en Nouvelle Calédonie, nous savons qu'il sera probablement très difficile d'obtenir des partenariats privés ou des subventions locales dans les prochaines années, peut-être même sur toute la durée du mandat.

Il nous paraît donc essentiel de tenir une comptabilité rigoureuse, et de dissocier dès 2025, le compte de la ligue de ceux liés au tournoi ATP Challenger. Nous savons que ce dernier est une magnifique vitrine. Toutefois, son bilan toujours risqué et potentiellement négatif, représente la moitié du budget de la ligue. Aussi, l'organisation du Challenger devra être complètement détachée de la ligue et sera portée par une association privée qui en gèrera les risques et opportunités.

L'objectif principal de la ligue est d'organiser, d'administrer, de diriger et de développer le sport du Tennis, du Paratennis, du Beach-tennis, du Padel, du pickleball et de la Courte-paume dans les limites de son territoire et d'en surveiller la pratique.

Pour cela, l'équipe doit pouvoir établir le plus tôt possible, chaque année, les budgets alloués à chaque commission afin que chacun puisse avancer et prévoir ses projets sur l'année. Ces budgets seront probablement très faibles en début de mandature mais nous tenterons de les augmenter au cours de la mandature. Cela passera par une rigueur au niveau de nos dépenses et par l'utilisation de nouveaux leviers pour récupérer des fonds.

3.2 Ressources humaines

La ligue emploie à l'heure actuelle 5 personnes :

- Une secrétaire à mi-temps
- Un agent d'entretien à mi-temps
- Une Conseillère en Développement à temps plein
- Un Conseiller Technique Régional à temps plein
- Un Conseiller Sportif Territorial à temps plein

Ces ressources sont toutes en place depuis plus d'un an, voire plusieurs années pour certains, et constituent une réelle richesse pour la ligue. Leur expertise technique et leurs connaissances du fonctionnement de la ligue, du terrain et des institutions seront une précieuse aide pour notre nouvelle équipe.

L'équipe ne souhaite pas modifier les richesses humaines de la ligue.

3.3 Communication

Nous souhaitons développer la communication via le site internet mais aussi au travers de newsletters a minima mensuelles (hebdomadaire si les évènements permettent qu'elle soit suffisamment fournie).

Celle-ci rappellera les évènements passés du mois / de la semaine (animations, tournois, évènements marquants dans l'un de nos clubs affiliés) avec les différents résultats sportifs. Elle permettra également de donner des nouvelles de nos jeunes calédoniens hors territoire qui évoluent sur les différents circuits (challenger / futures / WTA / ITF ..).

Un membre de l'équipe sera dédié à cette communication et à la mise en valeur de nos clubs et licenciés.

Différents types de newsletter pourront être diffusés. Elles seront adressées à des groupes différents (présidents, Entraîneurs, licenciés...) en fonction des thèmes.

4. DEVELOPPEMENT

4.1 Formation DE/CQP

L'expérience de l'année dernière dans la formation de deux nouveaux DE a montré quelques limites, mais essentiellement dues à l'éloignement géographique de ceux-ci. L'un de ces nouveaux enseignants a depuis commencé son activité à plein temps à Koumac, l'autre enseignant a finalement quitté le territoire récemment.

Cependant, l'expérience reste à renouveler. Il y a toujours de la demande dans l'agglomération du Grand Nouméa, et 3 personnes pourraient être à nouveau formées très prochainement.

Une grosse problématique touche la plupart des clubs de brousse : le manque d'enseignants. Hormis Koumac, les clubs rencontrent des difficultés à trouver un enseignant. Au vu du contexte actuel, cela ne va pas s'améliorer. Il n'est pas envisageable de faire venir quelqu'un de métropole en Nouvelle Calédonie en ce moment, et les enseignants sur Nouméa sont déjà bien chargés. La solution de formation de CQP dans ces clubs pourra être envisagée avec l'aide du corps enseignant de la ligue.

4.2 Arbitrage

Depuis de nombreuses années, la filière des arbitres de tennis et maintenant de Padel, n'est pas pérenne. Nous n'avons jamais gardé des membres actifs plus de 6 mois. Des efforts sont toujours concentrés, par nécessité, lors du Challenger avant de se stopper. Devant ce constat difficile, l'équipe souhaite mettre en place une commission arbitrage qui soit active tout au long de l'année. L'objectif est de former des arbitres de Tennis et de Padel qualifiés, de niveau 1 et 2.

Pour cela, nous devons identifier un formateur d'arbitre afin de pouvoir proposer des formations régulières. A l'issue, il sera nécessaire de créer une dynamique de groupe et de valoriser cette fonction.

4.3 Juge-arbitrage

La fonction de juge arbitrage est nécessaire à l'organisation des compétitions. Nous sommes passés d'une période où le juge arbitre déléguait la totalité de ses fonctions, à une période où le juge arbitre doit gérer la totalité de la compétition, et cela bien au-delà de ses attributions. Dans ces conditions, les compétitions deviennent « sans âme » et les juges arbitres s'épuisent. Il est donc nécessaire de former de nouveaux juges-arbitres en rappelant les fonctions de chacun et notamment des clubs et des comités de tournoi. Cette démarche doit permettre de retrouver de la convivialité et de l'ambiance pendant les tournois.

Par ailleurs, ces fonctions de juge-arbitrage ne sont pas négligeables dans le budget des tournois. Il est donc indispensable que chaque club puisse avoir au moins un juge arbitre dans son club et notamment les clubs de brousse.

4.4 Réunion des présidents et des enseignants

L'équipe actuelle regroupe des licenciés représentant presque la totalité des clubs affiliés à la ligue de Nouvelle Calédonie. Ceux-ci pourront donc être des intermédiaires directs dans leurs clubs respectifs.

Mais ce n'est pas tout. Nous souhaitons que les présidents des clubs puissent échanger sur des thématiques bien précises, être au cœur de l'information afin de pouvoir continuer à être moteurs dans leurs clubs. Pour cela nous souhaitons les réunir régulièrement.

De même, le conseiller technique régional et le conseiller sportif territorial ont mis en place une réunion des enseignants. Nous souhaitons encourager cette initiative et la pérenniser. Les échanges entre eux sur les éventuelles problématiques rencontrées, leur approche différente à tous, les retours d'expérience ne peuvent qu'être bénéfiques à chacun et servir l'ambition de la ligue de redorer le blason du tennis calédonien avec l'accession au haut niveau.

4.5 Tennis social

Au vu des derniers évènements, il paraît primordial de se concentrer sur ce volet afin de reconstruire le « vivre ensemble ». Quoi de mieux que le sport pour apaiser les tensions. Cela passera par des initiatives comme celle déjà mises en place par le TCR, véritable moteur dans le domaine, avec l'intégration d'une dizaine d'enfants des tours de Magenta à leurs cours du mercredi après-midi.

Il y a là de gros sujets de réflexion notamment sur :

- Les financements / partenariats à trouver et mettre en place pour le transport de ces enfants vers les clubs de tennis qui s'engageront dans le développement du tennis, padel et pickel ball pour tous
- L'exploitation des terrains d'Urban tennis dans certains quartiers
- L'accès au tennis mais aussi au padel pour certaines populations : il serait intéressant de réfléchir à des programmes / des aides pour aller vers ceux qui ne peuvent se financer un cours de tennis, ou sur les possibilités de réduction des locations de pistes de padel dans les structures placées sur terrains municipaux (le prix des structures privées étant élevé et a priori sans négociation possible)

Dans le volet tennis social, nous pourrions également réfléchir à des actions mêlant à la fois sport et culture. La diffusion du film La Méthode Williams sur écran géant dernièrement à la ligue en est un bel exemple et il nous semble important également d'œuvrer dans ce sens.